

# MERKBLATT

## Veloständer und Unterstände



Aufgrund der durch die Verkehrskommission durchgeführten Bestandesaufnahme und den diesbezüglich gemachten Erfahrungen werden für die Realisierung von Neuanlagen oder die Sanierung bestehender Veloständer und Unterstände die nachfolgenden Empfehlungen abgegeben:

### ***Bauliche Empfehlungen***

- Standort mit möglichst viel Publikumsverkehr wählen zur Hebung des Sicherheitsgefühls.
- Anordnung so wählen, dass der Veloständer von aussen gut einsehbar ist und keine dunklen Ecken aufweist (Schutz vor Diebstahl und Vandalismus).
- Beleuchtung in jedem Fall - möglichst vandalensicher – (Strassenbeleuchtung in Verbindung mit einer lichtdurchlässigen Bedachung erübrigt meist eine separate Beleuchtung).
- Überdachung des gesamten Veloständers und Wände gegen Wetterseite – Schutz vor Witterungseinflüssen.
- Bei Neuanschaffungen von Veloständern ist darauf zu achten, dass Velos daran gegen Diebstahl gesichert werden können.
- Die Veloständer sollten im Boden oder in der Wand fest verankert sein.

### ***Organisatorische Empfehlungen***

- Die Veloständer sollten regelmässig gewartet und gereinigt werden. Zur Reinigung der Flächenmaterialien (Dach und Wände) ist ein Hochdruckreiniger hilfreich. Festgestellte Beschädigungen sind unverzüglich zu reparieren.
- Die Beleuchtung ist regelmässig zu kontrollieren und Defekte sind unverzüglich zu beheben.
- Mit dem Unterhalt ist eine verantwortliche Person zu bestimmen, welche regelmässig Kontrollen durchführt.

Um den Langsamverkehr gezielt fördern zu können, sind neben weiteren Punkten saubere und attraktive Veloabstellplätze von zentraler Bedeutung. Mit der Spreitenbacher Firma Velopa AG, steht Ihnen in unmittelbarer Nähe ein kompetenter Partner zur Verfügung. Weitere Infos sind unter [www.velopa.ch](http://www.velopa.ch) erhältlich.

Spreitenbach, 13. Februar 2007

Verkehrskommission Spreitenbach